

## PELATIHAN MANAJEMEN KEUANGAN DALAM MENINGKATKAN KEANDALAN MENYUSUN LAPORAN KEUANGAN PADA PAC GERAKAN PEMUDA ANSOR PAGEDANGAN-TANGERANG SELATAN

Sri Mardiana<sup>1</sup>, Yenny Merinatul Hasanah<sup>2</sup>, Intan Sari Budhiarjo<sup>3</sup>

Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Pamulang

Email: dosen02065@unpam.ac.id

### ABSTRACT

*Financial management has an important role in financial reporting activities in an organization. Financial reports are an important part of the financial management of an organization. All organizations, both profit-oriented and non-profit organizations, require information that is relevant, reliable, comparable and understandable in the financial statements presented. Moreover, non-profit organizations, where the largest source of funding is in the form of donations from donors. It is very likely that fraud occurs in non-profit organizations. The fraud is usually carried out by several parties, even by the management itself. For this reason, disclosure of financial statements that are relevant, reliable, comparable and understandable is indispensable in non-profit organizations. Disclosure of financial statements requires sound organizational management, good strategic management, financial reporting in accordance with accounting standards (PSAK 45) and good use of technology. Therefore, the stages of the process carried out are expected to increase transparency and accountability for all members of the organization.*

**Keywords: Management; Reports Finance.**

### ABSTRAK

Manajemen keuangan memiliki peranan penting dalam kegiatan pelaporan keuangan dalam suatu organisasi. Laporan keuangan merupakan salah satu bagian penting dalam pengelolaan keuangan suatu organisasi. Semua organisasi baik organisasi berorientasi profit maupun non profit, membutuhkan informasi yang relevan, andal, dapat diperbandingkan dan dapat dipahami dalam laporan keuangan yang disajikan. Terlebih lagi organisasi non profit, di mana sumber pendanaan terbesar berupa sumbangan yang berasal dari donatur. Sangat besar kemungkinan terjadi kecurangan dalam organisasi non profit. Kecurangan tersebut biasanya dilakukan oleh beberapa pihak bahkan oleh pihak manajemen sendiri. Untuk itu pengungkapan laporan keuangan yang relevan, andal, dapat diperbandingkan dan dapat dipahami sangat diperlukan dalam organisasi non profit. Pengungkapan laporan keuangan tersebut perlu adanya pengelolaan organisasi yang sehat, manajemen strategi yang baik, pelaporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi (PSAK 45) dan pemanfaatan teknologi yang baik.

Oleh karena itu, adanya tahapan proses yang dilakukan tersebut, diharapkan dapat meningkatkan transparansi dan akuntabilitas bagi seluruh anggota organisasi.

**Kata Kunci: Manajemen; Laporan Keuangan.**

## A. PENDAHULUAN

Manajemen keuangan merupakan manajemen terhadap fungsi-fungsi keuangan. Fungsi-fungsi keuangan tersebut meliputi bagaimana memperoleh dana (*raising of fund*) dan bagaimana menggunakan dana tersebut (*allocation of fund*). Manajer keuangan berkepentingan dengan penentuan jumlah aktiva yang layak dari investasi pada berbagai aktiva dan memilih sumber-sumber dana untuk membelanjai aktiva tersebut. Manajemen keuangan dapat bermanfaat dalam pelaporan keuangan. Kegiatan pengelolaan pada prinsipnya tidak terlepas dari manajemen. Menurut Terry (2010:67) definisi manajemen sebagai suatu proses yang membedakan atas perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan dan pengawasan dengan memanfaatkan baik ilmu maupun seni, agar dapat mencapai tujuan yang telah ditetapkan sebelumnya. Pengelolaan adalah serangkaian kegiatan yang meliputi perencanaan, pengorganisasian, petunjuk pelaksanaan, pengendalian dan pengawasan.

Laporan keuangan merupakan salah satu bentuk pertanggungjawaban terhadap aktivitas suatu organisasi, baik organisasi berorientasi profit maupun non profit. Laporan keuangan merupakan hasil dari proses akuntansi yang meliputi proses pencatatan sampai dengan pelaporan dan analisis laporan keuangan. Ikatan Akuntan Indonesia (2012) mendefinisikan laporan keuangan sebagai bagian dari proses pelaporan keuangan, secara umum bertujuan untuk memberikan informasi mengenai posisi keuangan, kinerja, dan arus kas perusahaan yang bermanfaat bagi pengguna laporan untuk membuat keputusan ekonomi serta pertanggungjawaban manajemen atas penggunaan sumber daya yang dipercayakan kepada mereka. Agar dapat memberikan informasi yang berguna, maka laporan keuangan yang disajikan harus memiliki karakteristik yang relevan, andal, dapat dipahami dan dapat dibandingkan.

Informasi yang dilaporkan dalam laporan keuangan tersebut dipergunakan oleh semua pihak baik organisasi profit maupun non profit. Nainggolan (2012) mengelompokkan organisasi menjadi 3, yaitu: organisasi komersial yang dibiayai oleh laba atau keuntungan dari kegiatannya, organisasi pemerintah yang dibiayai oleh masyarakat melalui pajak atau retribusi dan organisasi nirlaba yang dibiayai masyarakat lewat sumbangan atau donasi. Dalam pengelolaan suatu organisasi baik organisasi berorientasi profit maupun non profit harus memiliki strategi pengelolaan yang baik, sehingga dapat melakukan prediksi dan proyeksi yang lebih baik di masa depan. Pengelolaan keuangan organisasi non profit juga sangat memerlukan adanya strategi pengelolaan keuangan yang baik dan memadai, mengingat keuangan sangat rentan dilakukan kecurangan oleh berbagai pihak. Sumber dana organisasi non profit yang berasal dari sumbangan atau donasi sangat rentan mengalami kecurangan oleh pengelola atau manajemen sendiri. Kecurangan yang dilakukan oleh manajemen pengelola dapat terjadi pada semua organisasi non profit, termasuk dalam pengelolaan dana PAC GP ANSOR sebagai salah satu organisasi non profit.

Untuk itu, pengelolaan organisasi non profit yang tepat sangat diperlukan agar dapat memberikan kepercayaan yang lebih kepada donatur. Salah satu hal yang sangat perlu dilakukan

adalah pengungkapan atau disclosure yang wajib dilakukan oleh pengelolaan keuangan itu sendiri. Salah satu cara yang dapat dilakukan adalah mengungkapkan laporan keuangan yang relevan, andal, dapat diperbandingkan dan dapat dipahami. Pengelolaan akuntansi yang baik dilakukan melalui beberapa tahapan, yaitu: (1) pencatatan; (2) penggolongan; (3) peringkasan (4) pelaporan; (5) penganalisisan data keuangan. Menurut Kieso et al. (2014) siklus akuntansi meliputi: a. Kegiatan mengidentifikasi dan mengukur transaksi dan peristiwa lainnya. b. Kegiatan penjurnalan. c. Kegiatan mem-posting. d. Kegiatan menyusun neraca saldo yang belum disesuaikan. e. Kegiatan membuat jurnal penyesuaian. f. Kegiatan menyusun neraca saldo telah disesuaikan. g. Kegiatan menyusun Laporan Keuangan. h. Kegiatan membuat jurnal penutup.

Pengelolaan keuangan non profit di Indonesia pada dasarnya telah diatur dalam Standar Akuntansi Keuangan, yaitu pada Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan/PSAK 45 (Ikatan Akuntan Indonesia, 2012). Namun demikian banyak pengelola organisasi non profit belum memahami PSAK tersebut. Hal lain yang sangat perlu dilakukan dalam pengelolaan keuangan non profit adalah dengan mengikuti perkembangan zaman yang ada saat ini. Perkembangan teknologi informasi yang ada saat ini sangat menunjang dalam pengelolaan keuangan khususnya organisasi non profit.

## **B. METODE PELAKSANAAN**

Metode pelaksanaan kegiatan ini dilakukan dalam 3 (tiga) rangkaian tahapan, yaitu; Pertama tahapan Pendahuluan, Kedua tahapan Sosialisasi dan Ketiga adalah tahapan Pelaksanaan. Tahapan pendahuluan meliputi kegiatan survei lapangan dan hubungan dengan objek lokasi pengabdian serta penyusunan rancangan kegiatan dan keluaran dari kegiatan tersebut. Tahapan Sosialisasi; dalam tahapan ini tim yang sudah menyusun dan membentuk rancangan acara kemudian menyampaikan kepada pihak Kepala Desa Cicalengka, Tangerang - Banten serta pelaksanaan beserta keluaran yang ditentukan. Dan terakhir adalah Tahapan pelaksanaan; tahapan ini merupakan pelaksanaan dari rancangan kegiatan yang telah ditetapkan.

## **C. HASIL DAN PEMBAHASAN**

Kegiatan PKM yang dilaksanakan oleh tim PKM dosen Universitas Pamulang, memberikan penyuluhan tentang pentingnya manajemen pelaporan keuangan yang andal kepada pemuda Ansor di Kec. Pagedangan, dan juga bagi lingkungan sekitar terutama para pengurus organisasi agar bisa lebih memberikan semangat untuk meningkatkan lagi interaksi dalam hal pencatatan laporan keuangan. Karena pencatatan laporan keuangan dalam setiap aktivitas kegiatan organisasi bermanfaat dalam akuntabilitas dan transparan laporan keuangan. Dengan adanya penyuluhan ini, pemuda Ansor di Kec. Pagedangan dan pengurus organisasi dapat saling mendukung satu sama lain, sehingga pencatatan laporan keuangan dapat ditingkatkan.

Kegiatan yang dilaksanakan untuk para pemuda Ansor di Kec. Pagedangan adalah kegiatan pengarahan mengenai manajemen pelaporan keuangan yang andal. Para pemuda Ansor mendapatkan wawasan dengan materi yang di peroleh dari dosen-dosen manajemen Universitas Pamulang mengenai manajemen pelaporan keuangan organisasi yang andal. Respon dari para Pemuda Ansor Kec. Pagedangan Kab. Tangerang-Banten sangat baik mereka sangat terbantu dengan adanya PKM dari para Dosen Manajemen Universitas Pamulang, dimana dapat menambah pengetahuan dan memotivasi masyarakat terhadap manajemen atau pengelolaan

keuangan yang andal. Semakin bertambahnya anggota pemuda Ansor maka semakin banyak penggunaan uang dalam aktivitas-aktivitas keorganisasian, sehingga diperlukannya manajemen dan pelaporan keuangan yang andal.



**Gambar 1. Penyampaian Materi dan Foto bersama**

Diharapkan tim pengabdian kepada masyarakat dari UNPAM dapat kembali memberikan solusi-solusinya terhadap masalah-masalah yang dihadapi dalam masyarakat yang berkaitan dengan manajemen pelaporan keuangan yang andal dalam organisasi, sehingga masyarakat umum atau anggota organisasi dan pengurus dapat mengetahui manajemen pelaporan keuangan dalam setiap aktivitas organisasi secara akuntabel dan transparan.

## **D. KESIMPULAN DAN SARAN**

### **1. Kesimpulan**

Adapun kesimpulan yang dapat ditarik dari pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) oleh dosen-dosen UNPAM di PAC GERAKAN PEMUDA ANSOR PAGEDANGAN-TANGERANG SELATAN adalah sebagai berikut:

- a. PAC Gerakan Pemuda Ansor Pagedangan Tangerang Selatan mengikuti kegiatan dengan penuh semangat dan harapannya dengan kegiatan PKM yang telah dilaksanakan minat pemuda Ansor akan terus meningkat dalam mempelajari manajemen pelaporan keuangan.
- b. Pemuda Ansor Pagedangan Tangerang Selatan melakukan praktek pembuatan laporan keuangan dalam setiap kegiatan atau aktivitas organisasi.
- c. Pemuda Ansor Pagedangan Tangerang Selatan lebih giat belajar untuk meningkatkan kemampuan pencatatan atau pelaporan keuangan dengan belajar bersama anggota yang lain supaya lebih andal manajemen laporan keuangan.
- d. Pengurus diharapkan terus memberi perhatian dan dukungan kepada Pemuda Ansor Pagedangan Tangerang Selatan dalam pencatatan dan pelaporan keuangan dalam organisasi sehingga akan lebih tranparan dan akuntabel dalam pelaporan keuangan organisasi.

### **2. Saran**

Pelaksanaan kegiatan PKM ini diharapkan dapat berkembang lebih luas lagi khususnya manajemen pelaporan keuangan yang andal bagi pemuda Ansor sehingga dapat memahami

proses penyusunan laporan keuangan dan Tim Pelaksana Pengurus organisasi gerakan pemuda ansoor dapat membantu dalam langkah-langkah penyusunan laporan keuangan.

## Ucapan Terima Kasih

Adapun dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini, kami mengucapkan terima kasih kepada:

- a. Rektor Universitas Pamulang yang telah memberikan kemudahan dan dukungan selama kegiatan pengabdian masyarakat ini berlangsung.
- b. Ketua LPPM Universitas Pamulang yang telah mendorong pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat ini.
- c. Pengelola, Pemuda Ansoor Pagedangan Tangerang Selatan yang telah memberikan kesempatan untuk dapat berbagi ilmu dan telah berperan aktif selama kegiatan.
- d. Berbagai pihak yang tidak dapat kami sebutkan satu persatu yang telah membantu terlaksananya kegiatan PKM ini.

## DAFTAR PUSTAKA

- Dumilah, R., Sunarto, A., Ahyani, A., Solihin, D., & Maulida, H. (2020). Pelatihan Pemanfaatan Media Sosial Untuk Promosi Usaha Atau Bisnis Bagi Siswa. *DEDIKASI PKM*, 1(1), 26-33. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v1i1.6045>
- Ikatan Akuntan Indonesia (IAI), 2012, *Standar Akuntansi Keuangan Revisi 2009*, Salemba Empat, Jakarta.
- Kieso, Donald E., Jerry J. Weygandt and Terry D. Warfield, 2017, *Akuntansi Keuangan Menengah, Intermediate Accounting*, Edisi IFRS, Volume 1, Penerbit Salemba Empat, Jakarta.
- Mardiana, S., Supriyatna, W., Hasanah, Y., Zakaria, Z., & Indirasari, I. (2020). Optimalisasi Anggaran Keuangan Di Masa Pandemi Pada Desa Cicalengka Kabupaten Pagedangan Tangerang. *DEDIKASI PKM*, 1(3), 114-119. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v1i3.6765>
- Mardiana, S., Hasanah, Y., Supriyatna, W., Zakaria, Z., & Indirasari, I. (2021). Optimalisasi Anggaran Keuangan Desa Lanjutan Pada Masa Pandemi Covid-19 Di Desa Cicalengka Kecamatan Pagedangan Kabupaten Tangerang-Banten. *DEDIKASI PKM*, 2(2), 260-264. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v2i2.11537>
- Mardiana, S., Hasanah, Y., Indirasari, I., Irawati, L., & Sugiarti, E. (2021). Pelatihan Pencatatan Akuntansi Untuk Usaha Pemula Bagi Warga Desa Cicalengka Kecamatan Pagedangan Kabupaten Tangerang Banten. *DEDIKASI PKM*, 3(1), 111-115. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v3i1.14616>
- Nainggolan, Pahala, (2012), *Manajemen Keuangan Lembaga Nirlaba*, Yayasan Bina Integrasi Edukasi, Jakarta.

- Qurbani, D., & Solihin, D. (2021). Peningkatan Komitmen Organisasi melalui Penguatan Efikasi Diri dan Kualitas Kehidupan Kerja. *Jurnal Bisnis dan Manajemen*, 8(2), 223-232. doi:<https://doi.org/10.26905/jbm.v8i2.5797>
- Qurbani, D., Mardiana, S., & Nugroho, R. (2020). Meningkatkan Minat Dan Potensi Generasi Milenial Khususnya Siswa-Siswi Smk Darussalam Untuk Memulai Bisnis Online Dengan Sistem Dropship. *DEDIKASI PKM*, 1(2), 100-104. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v1i2.6455>
- Solihin, D., Eka, P., Suwanto, S., Kurniawan, P., & Susanto, N. (2021). Pelatihan Penyusunan Program Pemasaran Sebagai Sarana Pengembangan Usaha Bagi Warga Desa Cicalengka. *DEDIKASI PKM*, 3(1), 101-105. doi:<http://dx.doi.org/10.32493/dedikasipkm.v3i1.14614>
- Solihin, D., Ahyani, Karolina, Pricilla, L., Octaviani, I.R. (2021). Pelatihan Pemasaran Online Berbasis Digital Untuk Meningkatkan Penjualan Bisnis Online Pada UMKM Di Desa Cicalengka Kecamatan Pagedangan Kabupaten Tangerang. *DEDIKASI PKM*. 2(3). 307-311.
- Solihin, D., Susanto, N., Setiawan, R., Ahyani, & Darmadi. (2020). Penerapan Strategi Pemasaran Sebagai Upaya Meningkatkan Usaha Kecil Dan Menengah Warga Di Kelurahan Paninggilan Utara Ciledug. *Abdi Laksana Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(3). 351-355.
- Terry. 2010. *Principles Of Management*. Homewood Illinois: Richard D. Irwin Inc.